
SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Lunes 21 de mayo de 2018 
 

SECRETARIO 

Cuenta corriente / Un problema más ¡para Ildefonso Guajardo! por Alicia 
Salgado.- No sé usted, pero Conapesca debe ser lo suficientemente firme para que 
la competencia de estos grupos no derive en pleito mediático, sino en cumplimiento 
estricto de la Norma y de las vedas. Si lo deja pasar, ni Baltazar Hinojosa ni nadie 
podrá evitar el escándalo que acusaría a México, en esta coyuntura política crítica, 
de depredar a una especie con agotamiento reproductivo. Por eso debiera tomar la 
palabra a José Carlos González para que la industria pesquera documente su 
respeto a los acuerdos, y además, probar que no incurrió en sobrepesca en la 
temporada 2017 y 2018. Si pueden probarlo, podrán recurrir a las autoridades e 
instancias legales correspondientes, en caso de que cuenten con evidencias de 
competencia desleal, prácticas inapropiadas o de incumplimiento a las regulaciones 
nacionales o internacionales.- Excélsior,5 

 

 

MONITOREO 

Difundido el domingo 20, mayo 2018. 
  

Se registraron 8 del Boletín No. 140 “Genera México confianza en los mercados 
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internacionales con sistemas de inocuidad” 
    Del Boletín No. 139 se registró 3 impactos “Se une SAGARPA a la 
Conmemoración del Día Mundial de las Abejas” 

  
Secretario 

Comparan productores de leche a Trump con Guajardo: "Ambos quieren 
desaparecer mexicanos" 

El dirigente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González 
Muñoz, dijo que "lo que el presidente Donald Trump es a los mexicanos, el secretario de 
Economía, Ildefonso Guajardo, es a los pequeños productores de leche", porque quiere 
desaparecer al segmento de productores con menos de 60 vacas por unidad, y desea que 
permanezcan aquellos que tengan grandes ranchos. Y es que en los 24 años del TLCAN, 
han desaparecido alrededor de 600 mil pequeñas unidades de los 20 Estados productores 
de leche, pues se esperaba un mejor precio por nuestro producto, y el señor Guajardo 
Villarreal firma otros Tratados, ahora con el TPP-11, el TLCUEM con la comunidad europea 
y México, "nuevamente nos pone a temblar", porque países en Oceanía como Nueva 
Zelanda, que exporta el 90% de lo que produce a Europa que está ansiosa de que no se 
renegocié el TLCAN, para que México les pueda comprar parte de las 400 mil toneladas de 
leche en polvo que no han podido vender. Por ello, consideró que se propondrá al gobierno 
Federal entrante, una serie de políticas públicas congruentes con los esquemas de 
producción, industrialización, distribución y comercialización de la leche. Manifestó la 
necesidad de que el nuevo titular deSAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, tome la decisión, 
como cabeza de la actividad de producción lechera, de rechazar la utilización del sector, 
para beneficiar otros sectores en el país. 

HTTP://WWW.ELSOLDENAYARIT.MX/CULTURA/59994-COMPARAN-PRODUCTORES-DE-LECHE-A-TRUMP-CON-GUAJARDO-

AMBOS-QUIEREN-DESAPARECER-MEXICANOS 

HTTP://TALAJALISCONOTICIAS.COM/2018/05/20/COMPARAN-PRODUCTORES-DE-LECHE-A-TRUMP-CON-GUAJARDO-

AMBOS-QUIEREN-DESAPARECER-MEXICANOS/ 

HTTP://WWW.PARANDOREJA.COM/COMPARAN-PRODUCTORES-DE-LECHE-A-TRUMP-CON-GUAJARDO-AMBOS-QUIEREN-

DESAPARECER-MEXICANOS/ 

  

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN 

B.140.-GENERA MÉXICO CONFIANZA EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES CON 

SISTEMAS DE INOCUIDAD 

Los nuevos esquemas de inocuidad requieren de políticas públicas con una visión 
de largo plazo y diseños ejemplares de información de seguridad y transparencia 
para generar credibilidad universal e incrementar el intercambio comercial entre los 
países, afirmó el director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y 
Calidad Agroalimentaria (SENASICA), Enrique Sánchez Cruz. El funcionario de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 

http://www.elsoldenayarit.mx/cultura/59994-comparan-productores-de-leche-a-trump-con-guajardo-ambos-quieren-desaparecer-mexicanos
http://www.elsoldenayarit.mx/cultura/59994-comparan-productores-de-leche-a-trump-con-guajardo-ambos-quieren-desaparecer-mexicanos
http://talajalisconoticias.com/2018/05/20/comparan-productores-de-leche-a-trump-con-guajardo-ambos-quieren-desaparecer-mexicanos/
http://talajalisconoticias.com/2018/05/20/comparan-productores-de-leche-a-trump-con-guajardo-ambos-quieren-desaparecer-mexicanos/
http://www.parandoreja.com/comparan-productores-de-leche-a-trump-con-guajardo-ambos-quieren-desaparecer-mexicanos/
http://www.parandoreja.com/comparan-productores-de-leche-a-trump-con-guajardo-ambos-quieren-desaparecer-mexicanos/
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comentó que México tiene mercado con 160 países del mundo debido a que se trabaja con 
toda la cadena de producción en un sistema de reciprocidad de información, lo que le ha 
permitido ingresar a mercados sumamente exigentes. Ejemplo de ello, explicó, es Japón 
que se ha convertido en uno de nuestros principales destinos de exportación de carne de 
cerdo, limón, frutillas, aguacate y frutas frescas procesadas, lo cual es posible gracias a 
que nuestros procedimientos de certificación de inocuidad han permitido ganar su 
confianza. Sánchez Cruz participó en el “GFSI (Global Food Safety Initiative) Focus Day 
México 2018“, en el que se reunieron productores de alimentos, elaboradores de 
ingredientes, fabricantes de materiales de empaque y embalaje, casas certificadoras, 
representantes de programas de certificación, interesados en la implementación de 
sistemas de inocuidad en México y otros países. Asimismo, consideró oportuna la 
organización del Focus Day porque permite, a los involucrados en el sector, exponer sus 
puntos de vista sobre cómo se desarrollan los sistemas de inocuidad en México y en el 
mundo. Subrayó que la fortaleza de los países exportadores de alimentos, como México, 
se sustenta en la utilización de mejores prácticas internacionales a partir de la inteligencia 
sanitaria. Esa es la base, agregó, para que nuestro país sea la décimo octava potencia 
exportadora de alimentos en el mundo. A su vez, el director general de Inocuidad 
Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera del SENASICA, Hugo Fragoso Sánchez, aseguró que 
la aplicación de la inocuidad es un esfuerzo de todos, no una competencia, “es la suma de 
valores para diseñar un producto o crear una oferta de alimentos sanos para los 
consumidores”. “El intercambio de información y de experiencias con otras naciones y otros 
organismos internacionales, nos ha permitido crecer como país y consolidar nuestros 
sistemas de inocuidad de la mano con los productores primarios”, sostuvo el funcionario. 
Destacó que en materia de inocuidad existen más de 12 mil empresas certificadas por el 
SENASICA bajo novedosos esquemas, “pero necesitamos que esos esquemas sean 
considerados en la implementación de la GFSI para ofrecer alimentos higiénicos no sólo a 
México, sino a todo el mundo. Fragoso Sánchez indicó que la tarea del SENASICA está 
enfocada a construir alianzas y sumar voluntades para la producción de alimentos sanos e 
inocuos. En el GFSI Focus Day México 2018 participaron más de 300 especialistas en 
inocuidad agroalimentaria de los países del continente americano, quienes intercambiaron 
experiencias y escucharon las ponencias de expertos de Japón, Estados Unidos, México y 
Costa Rica, entre otros. Se abordaron temas como la Ley de Inocuidad de Estados Unidos 
y otras regulaciones; programas globales; certificación; y compromiso de los líderes 
empresariales para desarrollar una cultura sólida de inocuidad, entre otros. 
HTTP://WWW.E-CONSULTA.COM/NOTA/2018-05-20/GOBIERNO/GENERA-MEXICO-CONFIANZA-CON-SISTEMAS-DE-

INOCUIDAD-EN-ALIMENTOS-SENASICA 

HTTPS://WWW.20MINUTOS.COM.MX/NOTICIA/371569/0/MERCADOS-TIENEN-CONFIANZA-EN-INOCUIDAD-DE-ALIMENTOS-

MEXICANOS/ 

HTTPS://WWW.INFORMATE.COM.MX/MEXICO/INFORMACION-GENERAL/57-FINANZAS/373320-MERCADOS-TIENEN-

CONFIANZA-EN-INOCUIDAD-DE-ALIMENTOS-MEXICANOS.HTML 

HTTP://WWW.FAO.ORG/IN-ACTION/AGRONOTICIAS/DETAIL/ES/C/517952/ 

HTTP://ELDEMOCRATA.COM/TAG/GFSI/ 

HTTP://WWW.ECONOMIAHOY.MX/MERCADOS-EAM-MEXICO/NOTICIAS/9150158/05/18/MERCADOS-TIENEN-CONFIANZA-EN-

CALIDAD-DE-ALIMENTOS-MEXICANOS.HTML?_GA=2.174719975.454956955.1526862935-1389791705.1526862934 

HTTP://WWW.LECONOMICO.COM/MERCADOS-TIENEN-CONFIANZA-EN-INOCUIDAD-DE-ALIMENTOS-MEXICANOS/ 

http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-20/gobierno/genera-mexico-confianza-con-sistemas-de-inocuidad-en-alimentos-senasica
http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-20/gobierno/genera-mexico-confianza-con-sistemas-de-inocuidad-en-alimentos-senasica
https://www.20minutos.com.mx/noticia/371569/0/mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/371569/0/mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos/
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/373320-mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos.html
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/373320-mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos.html
http://www.fao.org/in-action/agronoticias/detail/es/c/517952/
http://www.fao.org/in-action/agronoticias/detail/es/c/517952/
http://eldemocrata.com/tag/gfsi/
http://eldemocrata.com/tag/gfsi/
http://www.economiahoy.mx/mercados-eAm-mexico/noticias/9150158/05/18/Mercados-tienen-confianza-en-calidad-de-alimentos-mexicanos.html?_ga=2.174719975.454956955.1526862935-1389791705.1526862934
http://www.economiahoy.mx/mercados-eAm-mexico/noticias/9150158/05/18/Mercados-tienen-confianza-en-calidad-de-alimentos-mexicanos.html?_ga=2.174719975.454956955.1526862935-1389791705.1526862934
http://www.leconomico.com/mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos/
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HTTP://WWW.ENFOQUENOTICIAS.COM.MX/NOTICIAS/MERCADOS-TIENEN-CONFIANZA-EN-INOCUIDAD-DE-ALIMENTOS-

MEXICANOS 

  

B.139.- MÉXICO PRODUJO 50 MIL TONELADAS DE MIEL EN 2017: SAGARPA 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(SAGARPA) destacó el rol esencial que tienen las abejas en materias social, ambiental y 

productiva y se sumó a la conmemoración del Día Mundial de estos insectos, que se 

celebrará por primera vez este 20 de mayo. La dependencia destacó que, en coordinación 

con apicultores, realiza estrategias para difundir los beneficios de las abejas, que el año 

pasado hicieron posible que México lograra producir 50 mil 995 toneladas de miel, 

endulzante que cada vez conquista más nichos de mercado en diversas regiones del 

mundo. En un comunicado refirió que los principales estados productores de miel en el país 

son: Yucatán, con aproximadamente 250 mil colmenas; Campeche, con 205 mil 377; 

Chiapas, con 161 mil 822; Veracruz, con 138 mil colmenas y Jalisco, con 120 mil 128. 

Resaltó que es una actividad que genera ingresos para aproximadamente 200 mil familias 

y que la miel mexicana se ha posicionado como uno de los principales productos que 

importan Alemania, Estados Unidos, Reino Unido, Bélgica, Suiza, Arabia Saudita, Países 

Bajos, Japón y España. La Secretaría de Agricultura indicó que con el objetivo de fomentar 

y reconocer la actividad apícola organizó el concurso nacional de dibujo infantil “Las abejas 

y su entorno”, el cual se dividió en las categorías “A”, con alumnos de primero a tercer grado 

y “B” con estudiantes de cuarto a sexto grado de aproximadamente 70 escuelas. Afirmó 

que la respuesta fue exitosa y muestra de ello son los más de dos mil 700 bosquejos 

recibidos de niños procedentes de Baja California, Campeche, Durango y Zacatecas, entre 

otros estados. 

HTTP://AMQUERETARO.COM/EL-PAIS/MEXICO/2018/05/20/MEXICO-PRODUJO-50-MIL-TONELADAS-DE-MIEL-EN-2017-

SAGARPA 

HTTP://RASA-INFORMA.COM/HOY-SE-CONMEMORA-EL-DIA-MUNDIAL-DE-LAS-ABEJAS/ 

HTTPS://WWW.ELBUENTONO.COM.MX/PRODUCE-MEXICO-50-MIL-TN-DE-MIEL/ 

MÉXICO ES LÍDER LATINOAMERICANO EN SUSTENTABILIDAD: BOURILLÓN 

Culiacán, Sinaloa.- El trabajo realizado por México en materia de sustentabilidad durante 
más de 10 años se refleja en el hecho de que actualmente una cuarta parte de sus 
pesquerías, en términos de volumen, estén certificadas como sustentables por el Marine 
Stewardship Council (MSC), organismo internacional que verifica mediante estándares 
rigurosos las actividades pesqueras. Esta declaración la hizo el representante en México, 
Centroamérica y Caribe del MSC, Luis Bourillón, durante una reunión con directivos de la 
Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA), organismo dependiente de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 
así como con dirigentes de la industria pesquera. El representante del MSC consideró que 

http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos
http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/mercados-tienen-confianza-en-inocuidad-de-alimentos-mexicanos
http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/05/20/mexico-produjo-50-mil-toneladas-de-miel-en-2017-sagarpa
http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/05/20/mexico-produjo-50-mil-toneladas-de-miel-en-2017-sagarpa
http://rasa-informa.com/hoy-se-conmemora-el-dia-mundial-de-las-abejas/
http://rasa-informa.com/hoy-se-conmemora-el-dia-mundial-de-las-abejas/
https://www.elbuentono.com.mx/produce-mexico-50-mil-tn-de-miel/
https://www.elbuentono.com.mx/produce-mexico-50-mil-tn-de-miel/
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la sustentabilidad que promueve la SAGARPA a través de CONAPESCA debe formar parte 
de una cultura que derive en una pesca legal y ordenada, evite la sobreexplotación de 
especies y tenga mínimo impacto en el ecosistema marino. Destacó que nuestro país 
cuenta con una producción pesquera y acuícola de 1.8 millones de toneladas y el 25 por 
ciento, equivalente a más de 430 mil toneladas, está considerado como sustentable, con 
base en evaluaciones que se realizaron siguiendo los más altos estándares de 
sustentabilidad, lo cual ubica a México a la cabeza en esta materia, dentro de la región 
latinoamericana. Las cifras.- Bourillón, reconoció el interés de pescadores e industriales del 
sector por certificarse, y destacó que México cuenta con cinco pesquerías evaluadas y 
certificadas con estándares rigurosos de sustentabilidad a escala global, las cuales 
representan el 25 por ciento de la producción nacional, mientras que en el mundo el 
promedio es de apenas el 12 por ciento. Esto es un porcentaje bastante elevado, casi el 
doble del promedio global, y representa pesquerías muy importantes para el país, como la 
sardina en las costas de los estados de Sonora, Sinaloa y Nayarit, y la pesquería del atún 
aleta amarilla y del barrilete que se desarrolla en el océano Pacífico Oriental Tropical, 
además de la langosta roja de la Península de Baja California, acotó. Agregó que otras 
pesquerías de México están buscando la certificación MSC, como la de camarón en el 
Pacífico, el pulpo del Golfo de México en Yucatán, y pesquerías pequeñas que también 
buscan evaluarse con relación a este estándar de calidad para ser reconocidas en el 
mercado nacional y global como sustentables. Al referirse a la acuicultura, sostuvo que tiene 
más posibilidades y facilidades de ser sustentable por el control que se ejerce sobre el 
proceso de producción, porque es de muy baja escala y densidad, con alimentos muchas 
veces naturales, además de que se debe tener cuidado en la calidad del agua, la que entra 
y sale del cultivo, y, además, se evalúa el impacto ecosistémico. En este caso, añadió, en 
México hay cultivos que han recibido certificados de sustentabilidad, como la tilapia y el 
camarón. El especialista del Marine Stewardship Council aclaró que las certificaciones de 
sustentabilidad son voluntarias, “no hay un requisito legal para obtenerlas, pero los clientes 
de algunos productores ya las están pidiendo, y aunque no sea una exigencia que marquen 
las leyes, si el comprador lo pide, el proveedor se mueve a buscarlas”. Subrayó que México 
ha hecho un trabajo fuerte en algunas pesquerías en términos de control y de orden, no 
obstante, hay retos diferentes dependiendo del tamaño de la pesquería. Nosotros 
dependemos mucho del mercado de exportación, y esos criterios de sustentabilidad están 
mucho más presentes y más fuertes en mercados extranjeros. Destacó que la pesca y la 
acuicultura generan 300 mil empleos directos “y casi 10 veces más de empleos indirectos. 
Es una actividad que está creciendo rápidamente, sobre todo la acuicultura; entonces, la 
sustentabilidad es parte importante para que esto continúe. Si no cuidamos el patrimonio 
natural mexicano tendremos que importar pescado y marisco más caro, por ello, es 
necesario que México siga desarrollándose en este sector, privilegiando el consumo 
nacional de pescados y mariscos mexicanos”, refirió. 

HTTPS://WWW.DEBATE.COM.MX/CULIACAN/MEXICO-LIDER-BOURILLON-LATINOAMERICANO-CULIACAN--20180520-

0144.HTML 

HTTP://CIUDADANIA-EXPRESS.COM/2018/05/20/MSC-RECONOCE-A-SEGARPA-EN-AVANCES-DE-SUSTENTABILIDAD-

PESQUERA/ 

 

https://www.debate.com.mx/culiacan/mexico-lider-bourillon-latinoamericano-culiacan--20180520-0144.html
https://www.debate.com.mx/culiacan/mexico-lider-bourillon-latinoamericano-culiacan--20180520-0144.html
http://ciudadania-express.com/2018/05/20/msc-reconoce-a-segarpa-en-avances-de-sustentabilidad-pesquera/
http://ciudadania-express.com/2018/05/20/msc-reconoce-a-segarpa-en-avances-de-sustentabilidad-pesquera/
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FAVORECEN APOYOS A FAMILIAS DE LÍDERES BARZONISTAS.- Según detallan datos de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación, en diferentes 
programas que tiene la dependencia del 2014 al 2017, las familias Solís, Rueda, 
Solorio y Treviño, todas estas con identificación plena con la organización el Barzón, 
recibieron 54 millones 264 mil 959 pesos. Hijos, hermanos, esposas y cercanos de 
Felipe y Joaquín Solorio, Martín Solís quien también es director de Fomento 
Agropecuario del Estado de Chihuahua y de Yako Rodríguez, actual candidato de 
MORENA al distrito 07 federal, son los que aparecen en estas listas de apoyos de 
SAGARPA, publicó El Heraldo. Según datos de la Dirección de General de Fomento 
a la Agricultura de SAGARPA, a través del componente de tecnificación del riego 
en 2014, Felipe Solorio Urrutia recibió 750 mil pesos por concepto de aspersión con 
pivote central, mientras que a Sergio Pérez Ramos le entregaron 479 mil por 
concepto de riego por goteo. Ese mismo año, Ángel Rueda Solorio y Ernesto 
Fernández Carbajal recibieron de la dependencia federal 450 mil pesos por goteo y 
microaspersión En 2015, el apoyo para recibir maquinaria fue de 2.9 millones de 
pesos, donde recibieron diferentes pagos Felipe Solorio Tamalio, Joaquín Solorio, 
César Solorio Urrutia y Alejandro Urrutia Márquez, estos dos últimos recibieron 
apoyo de 150 mil pesos cada quien; sin embargo el apoyo que recibió la 
organización fue de más 15.2 millones de pesos a través de diferentes programas. 
Para el 2016 y hasta marzo del 2017, 30 barzonistas que habitan en el ejido 
Constitución, donde ocurrió el conflicto con la Comunidad LeBarón, recibieron 31 
millones de pesos, donde resalta el apoyo que recibieron Alberto Acosta Solís y 
Jesús Manuel Urrutia Bustamante, a quienes la dependencia federal les entregó 
510 mil pesos. En ese mismo lapso de tiempo, Yuriza Yaneth Calderón Rueda, 
barzonista del Ejido Benito Juárez recibió 250 mil pesos por concepto de apoyo en 
maquinaria, mientras que Martín Antonio Candero Noriega, Manuel Lara Enríquez, 
Daniela Noriega Solís, Roberto Rueda Villanueva, Felipe Urrutia Solorio, Joaquín 
Solorio Urrutia, Nayeli Solorio Gil y Óscar Rueda Medrano les entregó SAGARPA 
200 mil pesos a cada quien. 

HTTP://PUENTELIBRE.MX/NOTICIA/130907-

FAVORECEN_APOYOS_A_FAMILIAS_DE_LIDERES_BARZONISTAS_CHIHUAHUA_EL_BARZON_SAGARPA_APOYOS/2 

SE DESPERDICIA 30 % DE ALIMENTOS: SEDESOL 

Las alianzas con organizaciones civiles han permitido derribar muros burocráticos para 
superar la pobreza y el hambre, afirmó Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social. Al 
entregar recursos al Banco de Alimentos de Puebla para aumentar su capacidad operativa, 
Robles Berlanga consideró necesario reducir las pérdidas de alimentos, cuarto objetivo de 
la Cruzada Nacional Contra el Hambre. En un comunicado, la Sedesol aseguró que se 
desperdicia 30 por ciento de alimentos, desde el proceso de cosecha hasta su 
comercialización, razón por la cual la cruzada plantea la reducción de las pérdidas 
postcosecha y en todos los procesos hasta su culminación en el almacenamiento. En este 

http://puentelibre.mx/noticia/130907-favorecen_apoyos_a_familias_de_lideres_barzonistas_chihuahua_el_barzon_sagarpa_apoyos/2
http://puentelibre.mx/noticia/130907-favorecen_apoyos_a_familias_de_lideres_barzonistas_chihuahua_el_barzon_sagarpa_apoyos/2


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

sentido, consideró que para revertir esa cifra se han dado alianzas con los 61 bancos de 
alimentos que funcionan en todo el país y se agrupan en torno al Banco de Alimentos de 
México, entidad con la cual recientemente se firmó un convenio marco de colaboración. En 
2013, continuó, se rescataron 14 mil toneladas mediante jornaleros incorporados al 
Programa de Empleo Temporal, quienes recolectaron productos que por su tamaño quedan 
fuera del mercado tradicional, y en las centrales de abasto se seleccionaron frutos maduros 
aptos para el consumo. Para fortalecer esas acciones, la titular de la Sedesol entregó 4.6 
millones de pesos del Programa de Empleo Temporal para rescatar en Puebla esa comida. 
Al mismo tiempo, anunció más recursos para apoyar la creación de mayor y mejor 
infraestructura para el Banco de Alimentos, por parte de la Sedesol, la Secretaría de 
Agricultura y los gobiernos estatal y municipal. En Puebla, resaltó, hay 217 municipios y 
seis mil 600 localidades. Hoy entregaremos en San Andrés Azumiatla y en San Pedro 
Cholula más de siete mil fogones y casi seis mil techos, con inversión de 98 millones de 
pesos. Posteriormente, Robles Berlanga se trasladó a San Andrés Azumiatla y a San Pedro 
Cholula, donde otorgó apoyos a destinatarios de los programas sociales de la Sedesol. Tu 
dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados 
con… 

HTTP://HUELLAS.MX/NACIONAL/2014/06/23/SE-DESPERDICIA-30-DE-ALIMENTOS-SEDESOL/ 

Este 20 DE MAYO SE CONMEMORA EL DÍA MUNDIAL DE LAS ABEJAS 

La FAO afirmó que si las abejas llegaran a desaparecer, provocaría una auténtica crisis 
alimentaria, ya que 84% de los cultivos comerciales depende de la polinización que realizan, 
ya que algunas cosechas, como frijoles y mangos, se polinizan autónomamente; otras, 
como el espárrago, ajonjolí, lichi y mostaza incrementan sustancialmente su producción 
cuando son polinizadas por insectos. Otras como el girasol, trébol, chícharo, almendro y 
melón dependen completamente de la polinización por insectos y de no ser así no tendrían 
producción. Eslovenia propuso, con apoyo de Apimondia, Federación Internacional de 
Asociaciones de Apicultura, que se estableciera en el sistema de la ONU se conmemorara 
cada 20 de mayo el Día Mundial de las Abejas, con el objetivo de centrar la atención en la 
importante contribución de las abejas a la producción de alimentos y el equilibrio del 
ecosistema. La SAGARPA informó que en México existen más de 2 mil razas de abejas, lo 
cual convierte en la nación con mayor diversidad en la materia en el continente americano 
y destacó que la miel, principal producto de la colmena, sigue el único edulcorante para 
muchas poblaciones humanas en el mundo, pero también el sostén de muchas familias que 
encuentran en sus excedentes una o la única forma de mejorar su economía familiar. 

HTTPS://WWW.MIMORELIA.COM/ESTE-20-DE-MAYO-SE-CONMEMORA-EL-DIA-MUNDIAL-DE-LAS-ABEJAS/ 

HTTP://RASA-INFORMA.COM/HOY-SE-CONMEMORA-EL-DIA-MUNDIAL-DE-LAS-ABEJAS/ 

HTTPS://DIARIO.MX/NOTICIAS/ENGLISH/WITHOUT-BEES-THE-WORLD-WOULD-FACE-A-FOOD-CRISIS/ 

HTTP://WWW.ELUNIVERSAL.COM.MX/ENGLISH/WITHOUT-BEES-WORLD-WOULD-FACE-FOOD-CRISIS 

 

MÉXICO BUSCA BORRAR LA ALERTA DE TRANSGÉNICOS EN ETIQUETAS: ONGS; CREEN SE 

http://huellas.mx/nacional/2014/06/23/se-desperdicia-30-de-alimentos-sedesol/
http://huellas.mx/nacional/2014/06/23/se-desperdicia-30-de-alimentos-sedesol/
https://www.mimorelia.com/este-20-de-mayo-se-conmemora-el-dia-mundial-de-las-abejas/
https://www.mimorelia.com/este-20-de-mayo-se-conmemora-el-dia-mundial-de-las-abejas/
http://rasa-informa.com/hoy-se-conmemora-el-dia-mundial-de-las-abejas/
http://rasa-informa.com/hoy-se-conmemora-el-dia-mundial-de-las-abejas/
https://diario.mx/noticias/english/without-bees-the-world-would-face-a-food-crisis/
https://diario.mx/noticias/english/without-bees-the-world-would-face-a-food-crisis/
http://www.eluniversal.com.mx/english/without-bees-world-would-face-food-crisis
http://www.eluniversal.com.mx/english/without-bees-world-would-face-food-crisis


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

ACORDÓ PARA EL TLCAN 2 

Actualmente el Artículo 44 del Reglamento de la Ley de Productos Orgánicos establece que 
el etiquetado de dichos artículos debe contener el número de certificado orgánico, el de 
identificación del Organismo de Certificación Orgánica expedidor, además, será necesario 
especificar: “Se encuentra libre de organismos genéticamente modificados (OGM)”, por lo 
que grupos civiles alertan que las autoridades federales buscan suprimir ese aviso y en su 
lugar poner la leyenda: “No se aplicaron los métodos excluidos por la Ley de Productos 
Orgánicos”. María del Carmen Colín Olmos, campañista legal de Greenpeace México, dijo 
“pensamos que el cambio justamente es dentro del marco de los cambios del TLCAN para 
tratar de suavizar las políticas en favor de los transgénicos. Con este etiquetado buscan 
eliminar la distinción [entre productos orgánicos y convencionales] para poco a poco irla 
diluyendo y así hacer aceptables los transgénicos en términos comerciales, de consumo y 
mercadotecnia”. Explicó que el Consejo Nacional de Producción Orgánica (CNPO) 
coordinado por SENASICA, órgano desconcentrado de la SAGARPA, ha llevado a cabo 
reuniones para discutir modificaciones al reglamento de la Ley de Productos Orgánicos, 
entre las que resalta la eliminación de la advertencia. La responsabilidad de transparentar 
los etiquetados le corresponde a instituciones como la Secretaría de Salud (SSA), a través 
de la Cofepris, a la SAGARPA y Semarnat. El pasado 10 de mayo, 31 organizaciones de la 
sociedad civil entregaron una carta dirigida a Enrique Sánchez Cruz, director en jefe del 
SENASICA, a fin de expresar su preocupación por el cambio en el etiquetado de los 
productos orgánicos. 

HTTP://WWW.SINEMBARGO.MX/20-05-2018/3417282 

HTTPS://PROYECTOPUENTE.COM.MX/2018/05/20/MEXICO-BUSCA-BORRAR-LA-ALERTA-DE-TRANSGENICOS-EN-

ETIQUETAS-ONGS-CREEN-SE-ACORDO-PARA-EL-TLCAN-2/ 

NIÑOS ABANDONAN SUS ESTUDIOS PARA TRABAJAR 

Ante la necesidad, cada vez son más niños, de 14 años, quienes dejan sus estudios en 
busca de un empleo. Eduardo Reyes Velázquez ex presidente del Comisariado Ejidal de 
Laguna Om, Q. Roo, precisó que los jovencitos buscan empleos en el corte de caña, o en 
su caso se ven obligados a ir a ciudades del norte del Estado, por lo que consideró 
necesario que dependencias federales, estatales y municipales volteen a las comunidades 
rurales, se creen oportunidades laborales, de medio tiempo para los jóvenes, a fin de evitar 
que sigan dejando sus estudios y lugares de origen. “La SAGARPA, por ejemplo, debe 
agilizar la autorización de proyectos productivos de tal suerte que los niños y jóvenes de 
secundaria puedan trabajar en ellos desde su casas y no tener que irse”, señaló, y dijo que 
antes de dejar la comisaría, se elaboraron 3 proyectos que beneficiarán de manera directa 
a la gente de la comunidad, pero no se han aprobado. Señaló que aún hay deudas de la 
SAGARPA con los productores de la zona, en el pago del Progan y Proagro, muchos de 
ellos se les adeuda desde el año pasado, y simplemente no hay fecha para cuando se 
entreguen estos apoyos. 

HTTPS://SIPSE.COM/NOVEDADES/CHETUMAL-NINOS-ADOLESCNETES-JOVENES-ABANDONO-ESTUDIOS-ESCUALAS-NIVEL-

BASICO-PRIMARIA-BUSCA-TRABAJO-CORTE-CANA-EMPLEO-ZONA-NORTE-ESTADO-296893.HTML 

http://www.sinembargo.mx/20-05-2018/3417282
http://www.sinembargo.mx/20-05-2018/3417282
https://proyectopuente.com.mx/2018/05/20/mexico-busca-borrar-la-alerta-de-transgenicos-en-etiquetas-ongs-creen-se-acordo-para-el-tlcan-2/
https://proyectopuente.com.mx/2018/05/20/mexico-busca-borrar-la-alerta-de-transgenicos-en-etiquetas-ongs-creen-se-acordo-para-el-tlcan-2/
https://sipse.com/novedades/chetumal-ninos-adolescnetes-jovenes-abandono-estudios-escualas-nivel-basico-primaria-busca-trabajo-corte-cana-empleo-zona-norte-estado-296893.html
https://sipse.com/novedades/chetumal-ninos-adolescnetes-jovenes-abandono-estudios-escualas-nivel-basico-primaria-busca-trabajo-corte-cana-empleo-zona-norte-estado-296893.html
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DEMANDAN PRODUCTORES 3,600 PESOS POR TONELADA DE SORGO.- EN BASE A LOS costos 

de producción y una ganancia de 20%, los productores agrícolas demandan ante 
autoridades de la SAGARPA y ASERCA, que el ingreso objetivo fuera de 3,600 para sorgo 
y 4 mil pesos para maíz, ya que así podrán obtener un beneficio. Lo anterior lo aseguro 
Agustín Hernández Cardona, Presidente de la Unión Agrícola Regional del Norte de 
Tamaulipas, señalando que esta propuesta está siendo analizada por el personal técnico 
de la SAGARPA y ASERCA, en la ciudad de México. Ante esta propuesta, los productores 
agrícolas estarán en la espera de su definición y se pueda fijar el precio del ingreso objetivo 
para el ciclo agrícola otoño-invierno 2017-2018, de lo cual tienen la plena confianza, que se 
les de este aumento, ya que de esta manera estarán teniendo un poco de ingreso por los 
trabajos de recolección de grano. 

HTTPS://EXPRESO.PRESS/2018/05/20/DEMANDAN-PRODUCTORES-3600-PESOS-POR-TONELADA-DE-SORGO/ 

APICULTURA SERÁ DECLARADA UN CASO DE EMERGENCIA NACIONAL: JCRM 

El candidato a senador, Jorge Carlos Ramírez Marín, realiza desde el inicio de su campaña 
una cruzada en favor de las abejas, a fin de crear conciencia sobre la pérdida de estos 
insectos indispensables y benéficos para la humanidad, y aborda una y otra vez el tema 
para advertir sobre la gravedad del problema y recalcar la importancia de frenar el 
despoblamiento de las colmenas, toda vez que es necesario recuperar la producción de 
miel y la polinización del campo que realizan las abejas, que es esencial para la producción 
de alimentos. Se trata de la cruzada ¡Salvemos a las abejas!, una causa con la que Ramírez 
Marín sienta un precedente en el país, al ser un candidato que se ocupa de un problema 
social y económico nacional y global, pues el despoblamiento de las colmenas es un 
fenómeno mundial y al cual socios de organismos tan diversos como cámaras 
empresariales, cuerpos colegiados, asociaciones civiles, comunidades de deportistas y 
ambientalistas, se han manifestado en favor de esta cruzada. Este tema no es nuevo para 
Ramírez Marín ya que hace 14 años, siendo diputado local, advirtió en el Congreso del 
Estado que era necesario frenar la pérdida de las abejas y como diputado federal ha 
apoyado a los apicultores con toneladas de azúcar y, junto con su colega Flor Rentería, de 
Coahuila, presentó un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para pedirle a la 
SAGARPA que tome cartas en el asunto a fin de frenar este problema. 

HTTPS://WWW.EFECTOCOLMENA.COM/SENSIBILIZACION, HTTP://WWW.FAO.ORG/, WWW.SAGARPA.GOB.MX, ENTRE OTRAS. 

HTTPS://WWW.LAJORNADAMAYA.MX/2018-05-20/APICULTURA-SERA-DECLARADA-UN-CASO-DE-EMERGENCIA-NACIONAL-

-JCRM 

REFRENDA MARIO RIESTRA APOYOS AL CAMPO EN TEXMELUCAN 

En gira por el Municipio de San Martín Texmelucan, el candidato al Senado de la República, 
Mario Riestra Piña, se comprometió con obreros agrícolas y campesinos a gestionar 
programas para el campo, así como proyectos sociales que beneficien a las mujeres, 
hombres y jóvenes de la región. 

Al reunirse con más de 300 integrantes de la Central Independiente de Obreros Agrícola y 

https://expreso.press/2018/05/20/demandan-productores-3600-pesos-por-tonelada-de-sorgo/
https://expreso.press/2018/05/20/demandan-productores-3600-pesos-por-tonelada-de-sorgo/
https://www.efectocolmena.com/sensibilizacion
http://www.fao.org/
http://www.sagarpa.gob.mx/
https://www.lajornadamaya.mx/2018-05-20/Apicultura-sera-declarada-un-caso-de-emergencia-nacional--JCRM
https://www.lajornadamaya.mx/2018-05-20/Apicultura-sera-declarada-un-caso-de-emergencia-nacional--JCRM
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Campesinos (CIOAC), Riestra Piña afirmó que desde el Senado solicitará a SAGARPA 
programas que fortalezcan el campo como son los invernaderos, además de fortalecer la 
seguridad a través de una reforma al Sistema de Justicia Penal Acusatorio. 

HTTP://WWW.ELPOPULAR.MX/2018/05/20/LOCAL/REFRENDA-MARIO-RIESTRA-APOYOS-AL-CAMPO-EN-TEXMELUCAN-

181767 

HTTP://WWW.ANGULO7.COM.MX/2018/05/20/MARIO-RIESTRA-PROMETE-AYUDA-CAMPESINOS-SAN-MARTIN-TEXMELUCAN/ 

  

SECTOR AGROPECUARIO 
URGE REDUCIR COSTOS DE PRODUCCIÓN PARA LOGRAR UTILIDADES: FPRES 

Los Mochis, Sin.- Los precios del maíz son positivos, pero no son a lo que aspiraban los 
productores, otros años han tenido precios mejores y con costos más bajos y urge que 
reduzcan los costos de producción para que logren utilidades, porque con el alza de los 
insumos como energéticos, combustibles, maquinaria, intereses, semillas y fertilizantes 
están descapitalizados, aseguró Melchor Godoy Gaxiola, presidente de la Federación de 
Propietarios Rurales del Estado de Sinaloa (FPRES).”Ahorita el alza en los costos que ha 
sido muy fuerte y los precios que no son a los que aspirábamos, urge, urge que se 
capitalice, urge encontrar algunos mecanismos, no nada más para los precios, sino para la 
reducción de costos, que no sea tan rápida y tan frecuente el alza de los insumos, no”, dijo. 
indicó que los productores no logran utilidades, pero tratan de ser cada vez más eficientes 
en los costos de producción, hacen menos labores mecanizadas por lo caro de los 
energéticos para poder lograr un poco de rentabilidad en la actividad. Godoy Gaxiola 
comentó que sólo esperan que el próximo ciclo siga la dinámica con precios aceptables en 
frijol y garbanzo, porque este año no fueron positivos. 

SECRETARÍA 

Aquí en el congreso por José Antonio Chávez.- La llegada como Subsecretario 
de Sagarpa de Raúl Galindo levantó expectativas de buen interlocutor con la 
población de la zona rural. De entrada lleva como tarea impulsar propuestas de 
desarrollo rural y fortalecer las acciones de la cobertura de seguros en el campo y 
el desarrollo sustentable, entre otras prioridades.-Ovaciones, 5 

Mercados tienen confianza en inocuidad de alimentos.- El director en jefe del 

Senasica, Enrique Sánchez Cruz, destacó que México tiene mercado con 160 

países del inundo, toda vez que se trabaja con toda la cadena de producción en un 

sistema de reciprocidad de información, lo que le ha permitido ingresar a países 

sumamente exigentes. El funcionario federal ejemplifica que Japón se ha convertido 

en uno de los principales destinos de exportación de carne de cerdo, limón, frutillas, 

aguacate y frutas frescas procesadas del país. "Eso es posible gracias a que 

nuestros procedimientos de certificación de inocuidad han permitido ganar su 

http://www.elpopular.mx/2018/05/20/local/refrenda-mario-riestra-apoyos-al-campo-en-texmelucan-181767
http://www.elpopular.mx/2018/05/20/local/refrenda-mario-riestra-apoyos-al-campo-en-texmelucan-181767
http://www.angulo7.com.mx/2018/05/20/mario-riestra-promete-ayuda-campesinos-san-martin-texmelucan/
http://www.angulo7.com.mx/2018/05/20/mario-riestra-promete-ayuda-campesinos-san-martin-texmelucan/
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confianza", expuso a través de un comunicado de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). 8 Columnas, 4 

México principal productor de cafés orgánicos en el mundo.- México es el 

principal productor de café orgánico, el cual se planta bajo sombra en zonas 

tropicales y ayuda a conservar la diversidad biológica. Este es uno de los logros de 

caficultores organizados, que con el apoyo del proyecto Sistemas productivos 

sostenibles y biodiversidad, de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de 

la Biodiversidad (Conabio), comercian el grano aromático de excelencia con mejor 

el precio en el mercado internacional. En tres meses se ampliará al resto del país, 

con financiamiento de 25 millones de dólares del Centro Internacional para el Medio 

Ambiente (GEF, por sus siglas en inglés) del Banco Mundial, y otros 65 millones de 

las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), anunció 

Pedro Álvarez Icaza, coordinador general de Corredores y Recursos Biológicos de 

la Conabio. La Jornada, 34 

Apoyar al agro, piden a ganador.- Aunque la democracia decida quién gobernará 

al país tras las elecciones del 1 de julio, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) 

exhorta a los cuatro candidatos presidenciales para que opten por un campo sólido, 

progresista, abierto y que genere oportunidades para los jóvenes y los mexicanos, 

aseguró su presidente Bosco de la Vega Valladolid. Bosco de la Vega informó que 

"Desde hace dos meses trabajamos con sus equipos agrícolas y nos ha ido muy 

bien con todos; han recibido nuestra visión y en qué consistente, que ofrece un 

futuro al sector agroalimentario; entonces, tendemos puentes y compartimos la 

visión que tiene el CNA", mencionó. En entrevista afirmó que sólo conocen al equipo 

agrícola de Andrés Manuel López Obrador, encabezado por Víctor Villalobos quien 

en su propuesta de Gabinete fue nombrado para encabezar la SAGARPA. Capital, 

23 

Senadores suplentes van por $474 mil sin legislar.- En los últimos tres meses 

de labores de la actual legislatura, el presidente del Senado, el panista Ernesto 

Cordero Arroyo, tomó protesta a 20 legisladores suplentes. Cada uno recibirá 118 

mil 700 pesos mensuales, por lo que en los cuatro meses de receso su salario total 

será de 474 mil 800 pesos; en total, esos suplentes devengarán 9 millones 496 mil 

pesos sin laborar, ya que es poco probable que se convoque a un periodo 

extraordinario de sesiones. Otros del PRI dejaron sus cargos para incorporarse al 
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gobierno federal, son los casos de Eviel Pérez Magaña, titular de la Secretaría de 

Desarrollo Social; Arely Gómez González, quien encabeza la Secretaría de la 

Función Pública y antes fue procuradora, así como Mely Romero Celis, 

subsecretaría de SAGARPA. La Jornada, 14 

Promete Barrales universidad similar a Chapingo en Tláhuac.- Alejandra 
Barrales, candidata del Frente a la jefatura de Gobierno, se comprometió a construir 
una Institución como la Universidad de Chapingo, para que los jóvenes de Tláhuac 
aprendan todas las profesiones que les ayuden a aprovechar mejor el campo. El 
plantel impartirá carreras vinculadas al campo y recordó que se otorgarían tarjetas 
de transporte para los jóvenes de la demarcación. Acompañada del candidato a la 
alcaldía de Tláhuac, Marco Polo Carballo, destacó que la futura institución educativa 
estará enfocada al desarrollo agropecuario de la zona y coincidieron que se necesita 
poner un valor agregado a los productos que salgan de la demarcación. Ante 
productores rurales y habitantes de asentamientos irregulares de Tláhuac, la 
frentista prometió además revertir la inseguridad y regularizar la propiedad de 
terrenos y casas. La perredista destacó la desigualdad que existe entre el poniente 
y el oriente de la Ciudad de México. - Crónica, 13 

Acciones y Reacciones / Más que una aplicación.- La SAGARPA recordó la 

importancia del rol de algunos insectos en materia social, ambiental y productiva 

especialmente el papel de las abejas. En la conmemoración del Día Mundial de las 

Abejas, mismo que se llevó a cabo por primera vez el día de ayer 20 de mayo, la 

dependencia dijo que realiza estrategias junto con los apicultores para difundir el 

mensaje de las abejas, mismas que el año pasado lograron producir 50,995 

toneladas de miel. La  SAGARPA también destacó la importancia del producto de 

las abejas, ya que ha logrado beneficiar a más de 200,000 familias, además de ser 

exportado a Alemania, Estados Unidos, Suiza, Arabia Saudita, Países Bajos, Japón 

y España.- El Economista, 2 TE  

 SECTOR AGROPECUARIO 

Incertidumbre y Volatilidad/ Cuentas Claras por Carolina Navarrete.- Las 
negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte no han podido 
concluir exitosamente y el valor del peso frente al dólar está en picada. Esto era 
previsible, la incertidumbre que va a continuar y que mantiene prendidas las alertas 
en el Banco de México. El representante comercial de Estados Unidos, Robert 
Lighthizer, ha dicho que se está lejos de llegar a un acuerdo, porque aún hay 
grandes diferencias en temas como reglas de origen, trabajo, energía y mercado 
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agrícola, entre otros, pero las negociaciones continúan. - El Sol de México, 24 

Desplegado.- Forum agroalimentario. viernes 25 de mayo de 2018, habrá varios 

ponentes y mesa redonda Sector Agrícola, del éxito a la expansión tecnológica y de 

nuevos mercados.- El Sol de México, 32 

Propone Gayosso destinar 10 veces más recursos al campo.- En esta tierra 

zapatista, el candidato al gobierno del estado Rodrigo Gayosso Cepeda consideró 

que la mejor forma de honrar a Emiliano Zapata es apoyar con más recursos 

económicos al campo a fin de elevar la producción y productividad que se traducirán 

en un mayor bienestar para los campesinos y sus familias. Por ello, adelantó que 

en su administración se destinarán 10 veces más el presupuesto para respaldar al 

sector rural, "con el .fin. de que se otorguen 300 millones de pesos til año, mediante 

créditos a los campesinos". - El Universal, 22 

Producen más aceite de palma.-  La producción del aceite de palma creció 15 por 

ciento en 2017, respecto a 2016. Esto, derivado del impulso del cultivo de la palma 

de aceite y la constante demanda que la industria de los alimentos ha mantenido, 

de acuerdo con la Asociación Nacional de Industriales de Aceites y Mantecas 

Comestibles (Aniame).  Reforma, 5 Negocios 

Prevén un alza de 5% en producción de carne de cerdo.- El director del 
organismo, Alejandro Ramírez, dijo que el año pasado se produjeron alrededor de 
un millón 400 mil toneladas de carne de cerdo, y la expectativa es superar esa cifra. 
Explicó que ha aumentado la demanda de este alimento en el país, con un consumo 
por persona de 17.2 kilogramos al cierre de 2017,1.2 kilos más que en 2016. 
También las exportaciones van a la alza, puesto que al finalizar 2017 se ubicaron 
en 124 mil toneladas, lo cual significó un crecimiento de 4 mil toneladas en relación 
con 2016. Respecto de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América 
del Norte (TLC), señaló que aunque no haya cambios, el acuerdo con Estados 
Unidos y Canadá ha perjudicado al ramo porcícola nacional. Detalló que desde la 
entrada en vigencia del acuerdo se ha incrementado notablemente la importación 
de carne de res, pues de las 30 mil toneladas compradas al exterior en 1995, se 
escaló a 803 mil al cierre de 2017, un aumento de más de 2 mil 600%, de las cuales 
85 % son de EU.- Milenio, 32  

En el olvido cacao de Chiapas; piden apoyo.-  En Tapachula, Chiapas en lo que 

va de la administración estatal y federal, productores de cacao confirmaron que no 

fueron incluidos para recibir apoyos para rescatar el cultivo. Al respecto, el 
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presidente del consejo regional de productores del Soconusco, David Casimiro 

Gutiérrez, expresó que ahora solicitan a los candidatos a puestos populares que 

incluyan al sector cacaotero. porque es un cultivo milenario que contribuye al medio 

ambiente, aporta oxígeno, aire, porque se puede llegar a perder al realizar una 

reconversión entre palma, maíz y soya. El Sol de México, 32 

Virus de cerdo, una nueva amenaza para humanos.- Un virus de cerdo puede 

encontrar fácilmente su camino en las células cultivadas de humanos y otras 

especies en el laboratorio, un descubrimiento que plantea preocupaciones sobre el 

potencial de brotes que amenazan la salud. Investigadores de la Universidad Estatal 

de Ohio, en Estados Unidos, y de la Universidad de Utrecht, en Holanda, 

colaboraron para comprender mejor el virus y su potencial alcance. Su estudio, el 

primero en señalar la posible transmisión entre especies, se publicó en Proceedings 

ofthe National Academy of Sciences. El deltacoronavirus porcino se descubrió en 

2012 en cerdos en China. Luego, se detectó en Estados Unidos en 2014 durante un 

brote de diarrea en puercos de Ohio y, desde entonces, se ha registrado casos en 

varios países. Milenio, 44 tendencias 

Gozará mercado mexicano marcas de tequila patrón.- Al finalizar este año estará 

disponible 70% del portafolio de la bebida ultra premium estará disponible en 

México, informó Francisco Soltero, director de planeación estratégica y asuntos 

internacionales en Patron Spirits.  Francisco Soltero explicó que en el caso de 

Patrón Spirits las exportaciones representan 99 por ciento de la producción anual, 

y de ellas alrededor de 80 por ciento es para Estados Unidos. Añadió que en los 

últimos años la empresa ha tenido un crecimiento de doble dígito en el país. 

"Nuestra capacidad para concentrarnos más en el mercado mexicano viene desde 

hace cuatro años, porque antes la demanda nos pedía que primero entendiéramos 

el mercado extranjero y luego el local". Milenio, 31 negocios  

Guajardo busca acabar con pequeños lecheros, acusan.- Lo que el presidente 

Donald Trump es a los mexicanos, el secretario Ildefonso Guajardo, es a los 

primeros productores lecheros, afirmó el dirigente del Frente Nacional de 

Productores y Consumidores de Leche (Fnpcl), Álvaro González Muñoz. El 

funcionario mexicano quiere desaparecer al segmento de productores con menos 

de 70 vacas por unidad y desea que permanezcan aquellos que tengan grandes 

ranchos, advirtió en un comunicado. Recordó que en 24 años del TLC han 

desaparecido 600 mil pequeñas unidades en los 20 estados productores de leche, 
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mientras que 150 mil explotaciones familiares más "nos debatimos entre el ser o no 

ser". Milenio, 31 negocios 

Acciones y Reacciones / Inicia proceso.- El que anda productivo es el 

conglomerado Kuo, dirigido por Alejandro de la Barreda, pies anunció que llevó 

acabó la primer fase del proyecto de inversión del negocio porcícola así una 

inversión de 350 millones de dólares. Dentro del desarrollo de esta primera fase se 

encuentra una planta procesadora, la cual contará con una de las mayores 

capacidades de su tipo de producción de carne de cerdo en México. Además, 

esperan que logre posicionar a la industria nacional a la vanguardia en términos 

tecnológicos y sustentables. También contará con una planta de alimentos 

balanceados dotada con la mejor tecnología y peletizado, reciclaje, pues; también 

un centro de producción.- El Economista, 2 TE 

Futuros de trigo suben en Chicago, junto con soya y maíz.- Los futuros del trigo 

en Estados Unidos remontaron el viernes y el contrato referencial del trigo blando 

rojo de invierno en la Bolsa de Chicago se disparó 41%, debido a pronósticos de 

condiciones secas que podrían complicar aún más una cosecha que ya ha sufrido 

daños. Los pronósticos meteorológicos también amenazan con desacelerar el 

avance de la siembra en el medio oeste de Estados Unidos, lo que respaldó a los 

futuros del maíz y la soya "Fuertes lluvias en partes del norte de los grandes llanos 

y el occidente del medio oeste retrasarán aún más la siembra de primavera, 

mientras persisten anomalías secas desfavorables en el sur de los grandes llanos", 

refirió Thomson Reuters Weather Research en una nota. Los pronósticos de 

precipitaciones en zonas del norte amenazan con retrasar la siembra del trigo de 

primavera, lo que apuntaló los futuros del cereal en Minneapolis. Los futuros del 

maíz subieron un 1.6%, luego de que China decidió el viernes suspender su 

investigación antidumping contra las importaciones de sorgo estadounidense, una 

disputa que generó caos en los mercados de granos y provocó temores sobre 

aumentos de costos y daños financieros en EU.- El Economista, 2 TE 

Daño por comer aguacate tras enojo, mito: expertos.- No comer aguacate 

después de hacer un coraje es una de las recomendaciones que las abuelas han 

pasado de generación en generación entre los mexicanos; sin embargo, el consumo 

de esta fruta trae más beneficios que perjuicios a la salud. El dolor de estómago que 

se produce después de pasar un mal rato está asociado más bien a un incremento 

de secreción de ácidos, por lo que consumir aguacate o cualquier otro alimento—
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antes o después— podría ocasionar algún malestar. Cuando una persona se 

molesta, el cuerpo pasa por la misma situación que cuando está asustada: libera 

adrenalina principalmente, se dilata la pupila y aumenta la frecuencia cardiaca y 

respiratoria, explicó el médico cirujano egresado de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM), Jorge Saucillo Alvarez. La ira es una respuesta del 

organismo ante una situación que nos hace sentir amenazados o que amenaza a 

alguien o algo que queremos. Cuando una persona experimenta este sentimiento, 

libera una gran cantidad de adrenalina y, posteriormente, vienen los electos de esa 

liberación. Por ejemplo, se vacía la vesícula biliar, es lo que comúnmente 

conocemos como "derramar bilis". - Milenio, 45 tendencias 

INFORMACIÓN GENERAL 

Morena adelanta dos a uno.- A 50 días de iniciada la contienda por la jefatura de 
Gobierno de la Ciudad de México, la candidata de Juntos Haremos Historia 
(Morena, Partido del Trabajo y Partido Encuentro Social), Claudia Sheinbaum, 
encabeza las preferencias electorales con 52%. En segundo lugar se ubica la 
abanderada de la coalición Por la CDMX al Frente (PAN, PRD y MC), Alejandra 
Barrales, con 22 puntos, y el abanderado del PRI, Mikel Arriola, está en el tercer 
sitio, con 21%. Tres de los siete candidatos apenas suman siete por ciento Mariana 
Boy, del PVEM; Lorena Osornio, candidata sin partido, y Purificación Carpinteyro, 
de Nueva Alianza, mientras que el representante del único partido local, el 
Humanista, Marco Rascón, no tiene ninguna mención. En la encuesta de El Heraldo 
de México/Arcop, Barrales es la candidata más conocida (78%), seguida de 
Sheinbaum (76%) y Arriola (72%).- El Heraldo de México, P.p., 8 

 


